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1
総合戦略を立てているからには、きちっと実行していただきたい。鳥栖市と合併
や広域行政についてどう考えているのか。

　就任して３か月であるが、合併については考えていない。広域連携については大事である。今年にコミュ
ニティバスを鳥栖のやよいがおか鹿毛病院まで運行をしている。観光については、アウトレットや太宰府辺り
との連携が必要になってくる。雇用についても、佐賀市、福岡市、久留米市や大牟田市辺りまでを含めて連
携を行っていきたい。まずは、分野を絞って効果的なところから実施していきたい。【町長】

総合戦略
市町合併

町長

2
町営住宅のインターフォンはブザーであるため、訪問してもなかなか出てきてく
れない。過去に、悪徳商法での営業があったという話を聞いている。防犯面から
カメラ付きのインターフォンにすることはできないか。

　インターフォンを修繕したことはあるが、カメラ付きを設置したことはない。他自治体の状況を調べて、一人
暮らしの高齢者など優先順位について検討をしたい。【建設課長】

町営住宅 建設課長

3

基山町は駐車場が多いため町民が利用する駐車場に第１駐車場、第２駐車場
等の名称をつけることはできないか。場所の説明をするときにも分かりやすくな
るのではないか。
大会が開催されるときには、町から駐車場の指示をしているのか。

　基山町は総合公園や総合体育館では、九州大会が多く開催されており九州中から多くの人が集まってい
るが、町外から来る人には駐車場が分かりにくいと思う。お金がかからない良いアイディアは、すぐに採用し
ていきたい。【町長】
　総合公園については今年度に最後の工事を行い、看板の設置を予定している。看板設置については、
国の事業でできるので、名称については前向きに検討をしたい。まずは、広報誌に駐車場の配置図などの
掲載を行い、その後予算の必要な看板については検討を行いたい。なお町民会館の駐車場については、
イベントが重なり人数が多いときには、場所を決めている。【建設課長】

公共施設整備
町長

建設課長

4

熊本地震により通学路の２か所が地割れしているため、早急に対応の検討をし
てほしい。
注意看板が設置してあり、対応してもらっているが早く対応をしてほしい。
溜池の土が柔らかくなっている。フェンスに穴が開いており子どもたちが出入りし
ているため危険である。

　早急に対応を行う。【建設課長】
　現地の確認を行う。【町長】

防災 建設課長
町長

5 災害が起きた場合に、お金などの準備をしているのか。

　熊本地震のときには、基山町でも町民会館に避難所を開設しており56人の方が避難をされた。今回の不
安は大きかったと思われる。お金については、通常の基金として蓄えているだけであるが、非常食の準備を
している。イオンやコメリと災害協定を結んでおり、災害時には食品が届くようにしている。非常食にも賞味
期限があるため、期限切れ前に防災訓練の時に試食をしていただいているが、今後は学校で防災教育を
行い、子どもたちに非常食を食べてもらうなことを考えている。【町長】

防災 町長

6
災害時の避難場所はどこになっているのか。どこに避難したら良いのか分から
なかった。
防災無線は10区の公民館と6区の格納庫しかないため、聞こえにくい。

　自主避難所は町民会館と保健センターである。今回の地震では町民会館を避難所としている。連絡体制
については、エリアメールの配信と防災無線により行っている。防災無線では、聞こえないという意見がある
ため再度テストして、現況を把握したいと思っている。非常のときにテレビで放送するシステムは高額である
ため、現在のところエリアメールが有力である。【町長】

防災 町長

7
公民館の耐震はどうなっているのか。
高齢者の方にテーブルの下に避難するよう指示をしたら良いのではないか。

　耐震については確認をしていないが、構造は軽量鉄骨であるため通常の住宅と一緒である。避難所とし
て使用する場合には、町民会館がしっかりしている。また、職員がいるため不安を取り除く意味でも良いと思
う。【建設課長】
　町営住宅も鉄筋コンクリートであるため、傾いたり倒れたりする場合は相当な地震である。避難の指示は、
自主避難、避難勧告、避難指示の３種類である。避難勧告、避難指示は「危険ところは避難してください」と
いう指示であるが、町営住宅が無事であれば避難をしなくても良い。避難のため移動しようとするとかえって
危険な場合もある。【副町長】
　大規模な地震のときには、広報車や消防などを通して連絡を行うので、それをもとに判断してほしい。【建
設課長】

防災
建設課長
町長
副町長

8
海外に住んでいる息子が戻ってくることになり、町営住宅が空いていたため荷物
を先に置きたいために貸してほしいと要望したが、３か月町内に居住していな
かったため貸してもらえなかった。事情の考慮をしてほしかった。

　３か月の居住用件については今年度の６月に見直しを行う予定である。【町長】
　住むことを前提にしないといけないため、荷物を置くためには貸すことはできない。【建設課長】

町営住宅
町長

建設課長
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9

町営住宅に住んでいる方が、高齢になり１階に移りたいという場合、手続きはど
うなるのか。
転居する際の立ち会いをしたが、入居時には掃除もされてなく家具は潰れてい
た。ちゃんと修繕ができないのか。

　空いている部屋がある場合に移ることは可能であるが、再度契約をする必要がある。畳が日焼けなどで痛
むため、入居が決まって掃除を綺麗にしている。悪いところがあれば、確認を行うため伝えていただきたい。
【建設課長】

町営住宅 建設課長

10

町営住宅の空き状況はどうなっているのか。
町営住宅では給料が上がると退去しなければならず、３月には退去された方が
多かった。町営団地のセールスポイントは何か。
13区は約300件程度の世帯であり、そのうち空き室の10件は多い。

　町内で14戸、本桜団地は12戸が空室である。町営住宅は所得層が決められた住宅である。入居中に経
済的な力をつけていただいて、退去していかれることを目指している。入居については住所用件の見直し
により、今までのように帰省後すぐに入居できないというようなことは解消される。【建設課長】

町営住宅 建設課長

11
特別な支援が必要な児童生徒に対する支援の充実について、みやき町の特別
支援学校に行ってもらうことはできないのか。支援員に対する費用が軽減される
のではないか。

　特別支援学級の生徒が増えている。みやき町や小郡市、金立の特別支援学校は重度の方が対象であ
る。基山町の特別支援学級は軽度の方であり、教育により、持ち直す努力をしているのでご理解をしていた
だきたい。【町長】

教育 町長

12
小学校の給食について、１週間に１回は、罰ゲームのような給食だと聞いてい
る。小中学校給食費の補助の見直しより、まずは献立について見直しをできな
いか。また、誰か試食をしているのか。

　給食の献立については毎学期、献立委員会のなかで検討をしている。給食センターで３校分作っており、
子どもたちの希望メニューの提供もしている。悪い内容があれば、具体的にご指摘をいただければ改善を
行いたい。【教育学習課長】

教育 教育学習課長

13
学校給食は月4,200円でバランスの良い食事で、季節の食材等にふれる機会に
もなっていて、とても助かっている。年に１回ぐらいアンケートのような形で給食
について調査するのも良いのではないか。

　味の感じ方は人それぞれ違うと思う。ご意見を参考にする。【町長】 教育 町長

14
不良住宅除去費補助金について、更地にすると固定資産税が高くなるが、高く
なった固定資産税の補助も行うのか。

　不良住宅は、壊さないと危険な空き家である。本来責任を持って除去していただかないといけないが、壊
す費用がない場合に補助するものである。まずは、補助をせずに速やかに除去をしていただくようにお願い
をしたい。【町長】
　撤去できない場合、国の特別措置法に基づいて役場より指導勧告を行い、特別減税については適用され
なくなる。【定住促進室室長】
　住宅を除去し更地にすることで、新しく家を建てらる方への売却や賃貸してもらうことを目的として定住施
策としている。【総務企画課長】

税金
定住促進

町長
定住促進室室

長
総務企画課長

15
新たな雇用の創出について、どういう施策を検討しているのか。宗像市の日の
里団地では、農協と連携しビニールハウスで野菜を栽培し、駅前の空き店舗で
販売をしている。

　企業の支援をしながら、雇用を増やす施策を検討している。夏頃に広域での企業説明会の開催を予定し
ている。地域の有力な企業とマッチングして、基山町に住みながら通勤する定住促進を含めて実施していき
たい。雇用の創出については、５月20日に創業支援事業計画について国の認定を受けており、基山町で
創業していただく方を役場・商工会・町内の銀行と連携して支援していく。また、農業が高齢化により十分な
農作業ができていない方も多いため、ボランティアとマッチングし、秋の稲刈りの時期までに具体化できない
か検討をしたい。【産業振興課長】

産業振興 産業振興課長

16
通過拠点から交流拠点についての基本的な考え方について教えていただきた
い。

　大興善寺には、年間６，７万人集まっている。観光と結びついた農業の展開や基山PAの販売店舗を拠点
とし、人を呼び込み、町内の滞在時間を伸ばし、町内の企業に儲けてもらう仕組みづくりを行いたい。【産業
振興課長】
　SGKでは色々なプロジェクトの検討をしており、水曜日と土曜日に農協で朝市を行っているが、それ以外
の１日をSGKで運営することを検討している。また、交流拠点としては図書館が４月に開館し、町外からの利
用者が増えている。大興園寺は来年が1,300年であるため、大興善寺を活用してさらなる交流拠点とする戦
略を検討していきたい。【町長】

産業振興
総合戦略

産業振興課長
町長

17
きのくに祭りに“どぶろっく”が来たときには、人が多く集まり大変盛り上がった。
ＰＲを兼ねて積極的に活用してはどうか。

　“どぶろっく”を招待するのに百万円以上の費用がかかっており、前回は全額補助金を活用している。現
在は補助金がなくなっており、全額の負担となるため、費用対効果を考える必要がある。基山町出身の方に
は、キングダムや少年ラケットの作者などいるため、知恵を振り絞りながらやっていきたい。【町長】

ＰＲ強化 町長
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18
町単独の35人学級の実施とあるが、若基小学校の３年生は45人である。どうい
う条件をクリアすれば実現が可能であるか。

　生徒数については、１、２年生だと36人で良いが３年生だと41人から２クラスになる。教師の給料を負担す
ると教師の数を増やすことができる。審議会での検討が必要であるが校区の見直しやアパートの建設場所
など戦略を練りながら検討をしていきたい。【町長】

教育 町長

19
公共施設の整備について、本桜団地や処理場については、適切なメンテナンス
により維持していくとあるが具体的に教えていただきたい。

　整備をしていきたいが、予算の優先順位によりメンテナンスにより維持をしていく施設である。【町長】 公共施設整備 町長

20
本桜団地だけ掲示板に番地の記載がないため、整理をすることはできないか。
総合公園には、掲示板に桜の木の名前が記載しているが、向きが逆さまになっ
ているため、掲示板を設置する際には注意してほしい。

　運用上の見直しであれば、建設課に伝えていただきたい。対応できるものについては、対応する。【町長】 町営住宅 町長

21

町営住宅の気になる点は、独居老人の孤独死と貧困状態の家庭である。困って
いる方を手助けするために、きめ細やかな対応をする必要がある。
町営、県営住宅には母子家庭が多い。町として母子家庭をどう助けていくか根
本的なことを考えることが大事である。

　セブンイレブンでは、商品の宅配を行っている。配達の際に独居高齢者の体調不良を感じ、民生委員に
連絡を行い、病院につなげることができたというケースがあった。また、現在、社会福祉協議会を通じて見守
り事業を行っているが、セブンイレブンや佐川急便、郵便局、新聞、ガス会社等と連携して、見守り対策を検
討していきたいと思っている。こども食堂については、うまくいっていないところが多いため、基山町では子ど
もや親が集まって相談や話せる場所の検討をしている。食品衛生法上どこでもできないが、公民館単位で
世代間交流になるので実施を考えている。なお、全国的にもシングルマザーが多いのは、鳥栖市である。
基山町でも増えている。今後は、給食費の補助を含めたところで検討をしたい。【町長】

町営住宅
福祉

町長
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